

Martes 12 de diciembre de 2017

SECRETARIO

Secretaría de Agricultura obtiene primer lugar en Administración Pública. -La **Secretaría de Agricultura**, encabezada por **José Calzada Rovirosa**, obtuvo el primer lugar en el índice de instrumentación de Bases de Colaboración del Programa para un Gobierno Cercano y Moderno 2013-2018 (PGCM), donde participaron 257 dependencias y entidades de la Administración Pública Federal (APF). El índice describe en qué medida las dependencias y entidades se acercaron o alcanzaron las metas comprometidas en cada uno de los 22 indicadores de las Bases de Colaboración (BASES), relacionados con los temas de "Acceso a la información", "Archivos", "Contrataciones públicas", "Inversión e infraestructura" y "Mejora regulatoria". En un comunicado, la dependencia puntualizó que en los resultados de la instrumentación de Bases de Colaboración logró promediar 9.81. Con ello, la **SAGARPA**, consiguió la primera posición entre 41 dependencias y entidades del sector "Desarrollo Social y Recursos Renovables". -**El Mañana 12, ABC 14, El Día 5, Panorama agrario, Notiradar, 20 minutos, El arsenal, Marcomares, Calle México, Red financiera, Al segundo, Códice México, Impacto, Hoja de ruta digital, Enfoque noticias, Talla política, Reflexión 24 informativo, Siempre 889, Algo que informar, Critica Jalisco, Azteca digital, Hombres del poder, Infórmate, Cco noticias, La carpa, Quadratin**



Expo México Alimentaria Food Show 2017 (Artículo de Manuel Añorve Baños). -Los pasados días 7 y 9 de diciembre, el Centro Citibanamex de la Ciudad de México se convirtió en sede de la Expo México Alimentaria Food Show 2017, coordinada por la **SAGARPA**. A la inauguración, acudió el Presidente de la República, licenciado Enrique Peña Nieto, quien hizo un balance de los desafíos que se

presentaban hace cinco años en el sector, y que hoy, han sido superados gradual y constantemente, logrando mayores inversiones y convirtiéndose en un motor generador de empleo. Sin duda, nos encontramos en una de las mejores épocas de la historia agroalimentaria, pues es gracias a una serie de políticas públicas emprendidas por el gobierno federal que magistralmente ha conducido el titular de la **SAGARPA, Lic. José Calzada Roviroso**, quien ha impulsado la presencia de nuestros productos en el Medio Oriente, a países como Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait y Qatar, a donde se exporta, hoy en día, nueve veces más que en 2005. –Crónica 48

MONITOREO

Difundido el 11 de diciembre 2017

SECRETARIO

Se registraron **27** impactos de **Boletín 417.- “Logra SAGARPA primer lugar en la instrumentación para un Gobierno cercano y moderno de la Administración Pública Federal”**.

Radio: 1

Portales: 26

Boletín 417.- “Logra SAGARPA primer lugar en la instrumentación para un Gobierno cercano y moderno de la Administración Pública Federal”. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), que encabeza José Calzada Roviroso, obtuvo el primer lugar en el “Índice de instrumentación de Bases de Colaboración del Programa para un Gobierno Cercano y Moderno 2013-2018 (PGCM)”, donde participaron 257 dependencias y entidades de la Administración Pública Federal (APF). Cabe destacar que este Índice, describe en qué medida las dependencias y entidades se acercaron o alcanzaron las metas comprometidas en cada uno de los 22 indicadores de las Bases de Colaboración (BASES), relacionados con los temas de “Acceso a la información”, “Archivos”, “Contrataciones públicas”, “Inversión e infraestructura” y “Mejora regulatoria”. Además, se tomaron en cuenta los temas de “Optimización del uso de los recursos en la Administración Pública Federal”, “Participación ciudadana”, “Política de transparencia”, “Presupuesto basado en Resultados”, “Procesos”, “Recursos humanos” y “Tecnologías de la información”. El logro promedio de la SAGARPA en los resultados de la instrumentación de Bases de Colaboración fue de 9.81, logrando la primera posición entre 41 dependencias y entidades del sector “Desarrollo Social y Recursos Renovables”, y el primero en toda la APF. Cabe destacar que el promedio de logros en el sector fue de 8.69,

SÍNTESIS INFORMATIVA

mientras que, en la APF, fue de 8.72. La SAGARPA, logró un avance de 10.00 en los temas de optimización del uso de los recursos en la APF, mejora regulatoria, inversión e infraestructura, participación ciudadana, política de transparencia, presupuesto basado en resultados, procesos y recursos humanos. Además, obtuvo 9.78 de avance en tecnologías de la información; 9.95 en contratación de obra pública y 6.73 en acceso a la información.

Radio

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_11122017/11122017019441nc.mp3

11/12/2017 **Alfredo Romo en 88.9 17:36 hrs.**

Portales:

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/460835>

<https://panoramaagrario.com/2017/12/logra-sagarpa-primer-lugar-en-la-instrumentacion-gobierno-cercano-moderno-la-administracion-publica-federal/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6473173/t.Secretar%C3%ADa+de+Agricultura+obtiene+primer+lugar+en+Administraci%C3%B3n/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/308136/0/secretaria-de-agricultura-obtiene-primer-lugar-en-administracion/>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/31627-logra-sagarpa-primer-lugar-en-la-instrumentacion-para-un-gobierno-cercano>

<http://www.elarsenal.net/2017/12/11/logra-sagarpa-primer-lugar-en-la-instrumentacion-para-un-gobierno-cercano-y-moderno-de-la-administracion-publica-federal/>

<https://marcomares.com.mx/organismos/logra-sagarpa-primer-lugar-indice-cumplimiento-metas-257-dependencias/>

<http://www.callemexico.com/sociedadypoder/logra-sagarpa-primer-lugar-la-instrumentacion-gobierno-cercano-moderno-la-administracion-publica-federal/>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/nacional/politica/item/34787-sagarpa-gana-1er-lugar-en-programa-para-un-gobierno-cercano-y-moderno>

<http://alsegundo.mx/principal/logra-sagarpa-primer-lugar-en-la-instrumentacion-para-un-gobierno-cercano-y-moderno-de-la-administracion-publica-federal/>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/obtiene-sagarpa-primer-lugar-programa-para-gobierno-cercano-y-moderno>

<http://impacto.mx/dinero/secretaria-de-agricultura-obtiene-primer-lugar-en-administracion-publica/>

<http://hojaderutadigital.mx/logra-sagarpa-primer-lugar-en-la-instrumentacion-para-un-gobierno-cercano-y-moderno-de-la-administracion-publica-federal/>

<http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/secretar-de-agricultura-obtiene-primer-lugar-en-administracion-publica>

<http://www.tallapolitica.com.mx/logra-sagarpa-primer-lugar-en-la-instrumentacion-para-un-gobierno-cercano-y-moderno-de-la-administracion-publica-federal/>

<http://reflexion24informativo.com.mx/logra-sagarpa-primer-lugar-en-la-instrumentacion-para-un-gobierno-cercano-y-moderno-de-la-administracion-publica-federal/>

<http://www.criticajalisco.com/secretaria-de-agricultura-obtiene-primer-lugar-en-administracion-publica/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/313387-sagarpa-obtiene-primer-lugar-en-la-instrumentacion-para-un-gobierno-cercano-y-moderno.html>

<https://azteca.digital/2017/12/11/secretaria-de-agricultura-obtiene-primer-lugar-en-administracion-publica/>

<https://siempre889.mx/noticias/sagarpa-logra-el-primer-lugar-en-el-indice-de-instrumentacion-de-bases-de-colaboracion-del-apf/>

<http://www.algoqueinformar.com/sagarpa-primer-lugar-programa-gobierno-cercano-y-moderno-0>

<https://enteratede.com.mx/sagarpa-primer-lugar-la-instrumentacion-gobierno-cercano-moderno-la-administracion-publica-federal/>

<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=46848>

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



<https://cconoticias.com/2017/12/11/secretaria-de-agricultura-obtiene-primer-lugar-en-administracion-publica/>
<https://lacarpa.com.mx/159266/logra-sagarpa-primer-lugar-en-instrumentacion-para-un-gobierno-moderno-de-la-administracion-publica-federal/>
<https://edomex.quadratin.com.mx/sagarpa-primer-lugar-gobierno-cercano-moderno-2013-2018/>

SAGARPA

Expo México Alimentaria 2017 supera expectativas.- Las ventas en la segunda edición de la expo “México Alimentaria 2017 Food Show”, realizada del 7 al 9 de diciembre, superaron los 19 mil 600 millones de pesos (mil 32 millones de dólares) informó **SAGARPA**, lo que la consolida como la Expo agroalimentaria más importante de América Latina y una de las 10 mejores del mundo. Los negocios realizados durante la feria, impulsada por productores nacionales y el Gobierno Federal, logró incrementar en 22.5% las ventas en relación a la edición del año pasado, donde se vendieron 16 mil millones de pesos, destacando los productos cárnicos, pesqueros, frutas, hortalizas, bebidas y salsas. En tres días, se registraron más de cinco mil encuentros de negocios entre productores, agro empresarios, compradores e importadores de 40 países, 150 extranjeros y 100 nacionales. Los productos agrícolas más demandados fueron aguacate, mezcal, berries, frutos secos, chiles, aceites, salsas, limón, tequila y miel de agave, de pecuarios miel de abeja, carne de res, queso de cabra, jamón y carne seca y los pesqueros, camarón, pescado y ostión. Participaron en la feria más de 800 stands en 12 pabellones (Alimentación, Ganadería, Pesca, Acuicultura, Agricultura, Desarrollo Rural, Estados, Innovación, Tecnología, Sanidad Vegetal, Salud Animal e Inocuidad), entre otros, y tuvo una afluencia asistencia de casi 60 mil visitantes, entre productores, compradores, especialistas y público en general.

<https://isopixel.net/2017/12/11/102381/>

<http://adnsureste.info/supera-expectativas-expo-mexico-alimentaria-2017-alcanza-los-19-6-mmdp-sagarpa-1100-h/>

<http://almomento.mx/supera-expectativas-expo-mexico-alimentaria-2017-alcanza-los-19-6-mmdp-sagarpa/>

<https://noticiaschihuahua.mx/2017/12/11/supera-expectativas-expo-mexico-alimentaria-2017-alcanza-los-19-6-mmdp/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6471887/t.Supera+expectativas+Expo+M%C3%A9xico+Alimentaria+2017%2C+alcanza+los+19.6+MMDP%3A+sagarpa/>

<http://enpocaspalabras.com.mx/2017/12/11/supera-expectativas-expo-mexico-alimentaria-2017-alcanza-los-19-6-mmdp-sagarpa/>

<http://www.cartademexico.com/web/cn.php?id=20389>

<http://arribaelfcampo.com.mx/supera-expectativas-expo-mexico-alimentaria-2017-alcanza-los-19-6-mmdp-sagarpa/>

<https://indicepolitico.com/supera-expectativas-expo-mexico-alimentaria-2017-alcanza-los-19-6-mmdp-https://www.mexicocampo.com/supera-expectativas-expo-mexico-alimentaria-2017-sagarpa/sagarpa/>

11/12/17 Milenio Noticias (Canal 120 cable) 12:21, 13:28 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_11122017/11122017013533nc.mp4

11/12/17 Es Negocio con Carlos Mota C-40 Abierta 14:47 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_11122017/11122017016359nc.wmv

Consideran exitosa presentación agave de Sinaloa en expo México Food Show

El gobierno de Sinaloa presentó, durante la segunda edición de la Expo Alimentaria “México Food Show 2017”, destilados de agave con características especiales que los hace “dignos de consumo”, según los conocedores. La directora de Mercados de la Secretaría de Agricultura y Ganadería del estado, Carolina Sánchez Arredondo informó que se tuvo contacto con empresarios y público en general de diferentes nacionalidades interesados en una relación comercial. La funcionaria del gobierno de Sinaloa refirió que a éstos, les llamó la atención, de manera especial, la presentación de los mencionados destilados de agave. Añadió que “los comentarios eran de que es muy suave, lo que es muy novedoso, a la gente le gustaba mucho la idea de que en Sinaloa se siembra agave, y les decíamos, sí se siembra y se hacen estos destilados, entonces, llamaban mucho la atención”. “Los comentarios eran de que es muy suave, esto es muy novedoso, a la gente le gustaba mucho la idea de que en Sinaloa se siembra agave, y les decíamos, sí, sí se siembra y se hacen estos destilados, entonces, llamaban mucho la atención”. Preciso que el acercamiento sostenido con empresarios de diferentes partes del mundo, presentes en la exposición alimentaria, dejó buenos resultados. “Se logró que empresarios de la carne, cítricos y horticultores tuvieran oportunidad de un acercamiento para establecer futuras relaciones de comercio”, manifestó la directora de Mercados de la dependencia del estado.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/308285/0/consideran-exitosa-presentacion-agave-de-sinaloa-en-expo-mexico-food-sho/>

Podría EUA influenciar debate presidencial si sale de TLC diplomáticos

Washington, 11 Dic (Notimex).- Exembajadores de México, Canadá y Estados Unidos coincidieron hoy en un foro sobre el TLCAN en que la eventual salida estadounidense del acuerdo trilateral podría influenciar en el debate presidencial en México. Representantes de los tres países como el exembajador estadounidense en México, Earl Anthony Wayne, el exembajador de México en Washington, Arturo Sarukhan, y el exembajador de Canadá en México, Michael Wilson, uno de los negociadores del TLCAN original, expusieron sus puntos de vista en un foro de análisis del TLCAN. La eventual salida de Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) antes del 1 de julio podría cambiar el tenor y la temática en el debate hacia las elecciones presidenciales en México, sostuvo Wayne. De darse el supuesto, “van a tener que cambiar esa agenda, y si el tema de empleos aparece en la agenda, y la gente tiene miedo sobre el futuro de su economía, eso significa que otras cosas serán relativamente menos importantes”, dijo. Wayne, embajador en México de 2011 a 2015, sostuvo que ninguno de los candidatos presidenciales probablemente pugnará por una mayor cooperación en

SÍNTESIS INFORMATIVA

México, aún cuando crean que se trata de una buena idea, porque no tendrán espacio político si el presidente Donald Trump sale del TLCAN. <http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/460823>
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/308129/0/podria-eua-influenciar-debate-presidencial-si-sale-de-tlc-diplomaticos/>
<http://www.uniradioinforma.com/noticias/estadosunidos/504989/podria-eua-influenciar-debate-presidencial-si-sale-de-tlc-diplomaticos.html>
<http://www.uniradionoticias.com/noticias/estadosunidos/504989/podria-eua-influenciar-debate-presidencial-si-sale-de-tlc-diplomaticos.html>
<http://www.uniensenada.com/noticias/estadosunidos/504989/podria-eua-influenciar-debate-presidencial-si-sale-de-tlc-diplomaticos.html>
<http://www.uniobregon.com/noticias/estadosunidos/504989/podria-eua-influenciar-debate-presidencial-si-sale-de-tlc-diplomaticos.html>
<http://www.unimexicali.com/noticias/estadosunidos/504989/podria-eua-influenciar-debate-presidencial-si-sale-de-tlc-diplomaticos.html>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/62-el-mundo/313372-podria-eua-influenciar-debate-presidencial-si-sale-de-tlc-diplomaticos.html>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1412748.salida-de-eu-del-tlcan-podria-influir-en-debates-para-el-2018.html>

SECRETARÍA

Crece exportación de agroalimentos.- En lo que va de la administración del presidente Enrique Peña Nieto, el valor de las exportaciones agroalimentarias asciende a 129 mil 885 millones de dólares, lo cual, supera lo registrado seis años antes, cuando se obtuvieron ventas del orden de 110 mil 624 millones de dólares por este concepto. "Es un esfuerzo de los productores y de la política pública del gobierno para ampliar los mercados", explicó a Excelsior Raúl Urteaga Trani, coordinador General de Asuntos Internacionales de la **Secretaría de Agricultura**. El año pasado, las exportaciones agroalimentarias sumaron 28 mil 971 millones de dólares, mientras que las importaciones fueron de 25 mil 796 millones de dólares, con lo que obtuvo un superávit de tres mil 175 millones de dólares, es decir, se vendió más de lo que se compró. - **Excelsior**,7

Abren mercados de Asia y América del Norte a productores. –El secretario del Campo (Secampo) de Zacatecas, Adolfo Bonilla Gómez, informó a productores del municipio de Loreto que hay posibles compradores de Asia, Canadá y Estados Unidos que demandan espárragos y col de Bruselas y ofrecen el costo de la plántula, la asistencia técnica y la adquisición de la cosecha. El titular de Secampo dijo que el gobernador Alejandro Tello tiene interés en apoyar estas iniciativas, por eso, en breve, inaugurará la presa de El Lobo, y le apuesta al proyecto de la represa de San Marcos para incrementar el potencial de zonas de riego y aprovechar estas oportunidades. Las sociedades de producción rural y productores acordaron solicitar al Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable la presentación de los

proyectos y la solicitud ante la **SAGARPA**, Secampo y Comisión Nacional del Agua; además, buscar los esquemas financieros para la tecnificación y modernización del riego. Según datos de la **SAGARPA**, México es el tercer lugar en producción de espárragos a nivel global. –*El Economista* 48

Chapingo urgió incrementar producción de Flor de Nochebuena y dejar de importarla.- En el marco del Día Nacional de la Flor de Nochebuena y luego de la promulgación del Decreto que la declara patrimonio intangible del estado de Guerrero, investigadores de la **Universidad Autónoma Chapingo**, encabezados por Pedro Ponce Javana, Subdirector de Extensión y Servicio, pusieron en marcha un programa de preservación del germoplasma y Banco estatal de semillas, con lo que pretenden incrementar su producción a través del mejoramiento genético, impulsar la cocina gourmet y certificar sus cualidades medicinales. Ponce junto con los profesores investigadores José Mejía y Aunando Flores, señalaron que México es país origen de esta flor, consideraron urgente incrementar la producción y la difusión para el consumo de la misma en coordinación con los productores del Consejo Mexicano de flor de Nochebuena. Los investigadores pidieron a la **SAGARPA** que incorpore a la Red Nacional de Germoplasmas, el Banco Vicente Guerrero ubicado en el municipio de Taxco, Guerrero. *El Universal*, 8/ *El Valle*, 2/ *Jornada*, 33

Patrimonio enfrenta riesgos.-De acuerdo con Erasto Ensástiga, Coordinador de la Autoridad de la Zona de Patrimonio Mundial en Xochimilco, de las decenas de miles de chinampas que llegaron a existir subsisten 3 mil 500 chinampas que están vivas, es decir, se mantiene la producción agrícola, y hay hasta 17 mil que se pudieran reactivar. "La UNESCO nos está asesorando para generar un Plan Integral de Manejo de la Zona Patrimonial. Nos enfrentamos, sin embargo, al problema de que ya cada vez menos gente se quiere dedicar a la agricultura, "Con el Consejo Consultivo podremos sentar a todas las instancias que están involucradas en la zona patrimonial y que a la fecha actúan cada una por su cuenta, las delegaciones Xochimilco y Tláhuac. Sederec, Sacmex, **SAGARPA**, Conagua, Corena, Conafor, y otras más", destacó Ensástiga. Este año ha sido especialmente difícil para la zona chinampera. Entre julio y agosto hubo importantes inundaciones y se registró la rotura de diques y bordos provocando la pérdida de cosechas y empeoró la ya frágil economía de los productores. - *Excélsior*, 5

Auge económico hechizo (Empresa por Alberto Barranco). -Decidido a lanzar su resto y más para seguir a rajatabla en el poder, el gobierno priísta creó una estratagema para mantener activa la economía durante el primer semestre del año próximo...es decir, unas horas antes de la elección presidencial. El truco implicó la creación de empresas "dispersoras" del presupuesto otorgado a las diversas instancias públicas, en cuyo escenario se dosifican los recursos. Una de las dependencias públicas con más evidentes rezagos es la **SAGARPA**, que mantiene una serie de partidas para apoyar lo que se ubica como desarrollo rural sustentable. En la lista destacan los programas Proagro y Programa Productivo, por más que la gama alcance a Programas de Apoyo a Pequeños Productores, Programas Federales del Ramo 08; Programas para Prevenir, Mitigar y Atender los Impactos del Fenómeno del Cambio Climático. –**El Universal 4 B**

El millonario ensayo del Edomex (Serpientes y Escaleras por Salvador García Soto). -Si las elecciones del Estado de México son el precedente o el referente de lo que veremos en los comicios federales de 2018, en la disputa por la Presidencia y el Congreso, entonces asistiremos a tina danza de miles de millones de pesos; no sólo en el gasto de los partidos y sus candidatos, sino del gobierno federal y los gobiernos estatales que buscarán apuntalar, a fuerza de recursos públicos y gasto en programas sociales, a sus abanderados políticos. En coincidencia con la campaña del candidato priísta, Alfredo del Mazo Maza, el gobierno mexiquense reportó un gasto de 69 mil 450 millones de pesos de enero a junio de 2017, curiosamente en las secretarías que más programas sociales tienen: Desarrollo Urbano, Educación, Salud, Desarrollo Social, Desarrollo Agropecuario e Infraestructura. Esas mismas áreas, en 2016 durante el mismo periodo, reportaron un gasto de 2,460 millones de pesos, es decir, que en el año electoral esas seis secretarías estatales aumentaron su gasto a 66 mil millones, 2,600% más. –**El Universal 23 A**

Impensable que PRD encabezara. -En ningún lugar, el planeta podría darse una alianza entre tres partidos políticos y que la fuerza intermedia se quede con las dos candidaturas más relevantes de la contienda, aseguró el dirigente de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado, quien decidió apoyar al PAN para que ellos ¿y no el PRD- pusieran al precandidato a la Presidencia. En entrevista con El Heraldo de México, el veracruzano expuso que había razones de peso para que MC saliera a decir públicamente que el panismo debiera llevar mano en la candidatura presidencial, pues es el instituto político más representativo de esta alianza. La decisión de apoyar al PAN en la candidatura presidencial y de sugerir que el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, desistiera para irse como aspirante al Senado, le trajo a Dante Delgado críticas de los perredistas y del propio jefe

capitalino, quien candidateó al veracruzano como titular de **SAGARPA**. –*El Heraldo de México* 5

Las heladas arruinan los cultivos. - El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) anticipó que continuarán las bajas temperaturas por la entrada de un nuevo frente frío, el número 15, sobre el noreste del país. En Aguascalientes, las heladas y caída de aguanieve afectaron 75% de los huertos de guayaba en el municipio de Calvillo, clasificado por la **SAGARPA** como el segundo productor de ese fruto en el país, sólo antecedido por Michoacán, informó la Secretaría del Ayuntamiento. El clima gélido afectó 6% de los cultivos de hortalizas, sobre todo jitomate, tomatillo verde, calabacitas, pepinos y nopal. En Hidalgo, la Secretaría de Agricultura local reportó afectaciones en 800 hectáreas de cultivo, principalmente de maíz y frijol, en el municipio de Vega de Metztlán, ubicado al norte del estado. –*El Universal* 34, *El Sol de México* 3 B, *La Jornada* 26

Ven otra opción para hacer aceite.- Los industriales mexicanos prevén comprar sebo y oleaginosas a Sudamérica y Europa para producir jabón y aceite, y reducir la dependencia con EU, quien plantea políticas proteccionistas en la modernización del TLCAN. "Para la industria nacional es una alternativa importante ver hacia Sudamérica (a donde se puede comprar) sebo y semillas como soya, cártamo, girasol y canola, aunque en productos químicos y oleaginosas hay otros mercados como Europa", revela Ramón Abad y Ayala, director general de la Cámara Nacional de la Industria de Aceites, Grasas, Jabones y Detergentes (Canajad). Actualmente, México cuenta con una planta productiva de procesamiento altamente competitiva a escala mundial, ya que ocupa el séptimo lugar en extracción de aceite, según la **SAGARPA**. *Heraldo de México*, 29

Agricultura sostenible para aumentar rentabilidad del trigo (Agronegocios Primera parte). -En el ciclo primavera-verano (P-V) son igualmente 18 estados en los que se cultiva dicho cereal, mientras que en condiciones de riego lo hacen los estados de México, Tlaxcala y Zacatecas. Hoy en día, los asuntos que más preocupan a los productores de trigo en Guanajuato son los problemas fitosanitarios del cultivo, la imperiosa necesidad de incrementar el rendimiento, la estatización del precio de venta, los altos costos de producción y su rentabilidad a la baja. Vale la pena mencionar que en este Estado se padece de abatimiento de mantos freáticos y el cultivo vive los estragos del cambio climático, que ocasiona insuficiente acumulación de horas frío. Pese a que la demanda por la industria es cercana al medio millón de toneladas (76 % requiere de trigo suave) las oportunidades que se

tienen para hacer este cultivo más rentable es con la disminución de los costos de producción y el incremento de la productividad. –**El Economista 13 T.E.**

SECTOR AGROPECUARIO

Carne pagaría impuesto verde.- Algunos inversionistas están apostando a que los gobiernos de todo el mundo encuentren la manera de comenzar a aplicar impuestos a la producción de carne, a medida que apuntan a mejorar la salud pública y alcanzar metas de emisiones establecidas en el Acuerdo Climático de París. La carne podría enfrentar el mismo destino que el tabaco, el carbono y el azúcar, que actualmente están gravados en 180, 60 y 25 jurisdicciones en todo el mundo, respectivamente, según un informe del grupo inversor Iniciativa para el Riesgo de la Inversión de Animales de Granja. Legisladores en Dinamarca, Alemania, China y Suecia han discutido este impuesto. Las emisiones de gases de efecto invernadero del ganado representan alrededor del 14.5% del total mundial, según la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), que proyecta que el consumo mundial de carne aumentará 73% para mediados de siglo. - **El Financiero, 12**

Carne y etanol, freno en TLC Mercosur- EU.- Las conversaciones para llegar a un tratado de libre comercio entre la Unión Europea (UE) y el bloque sudamericano Mercosur aún enfrentan complicaciones sobre la carne y el etanol, y un esperado anuncio de acuerdo esta semana podría no producirse, dijeron el lunes funcionarios involucrados en las negociaciones. "Básicamente quieren que nosotros mostremos nuestras cartas antes de que ellos muestren las suyas", dijo un diplomático de alto rango de un país del Mercosur a Reuters, que pidió el anonimato, debido a lo delicado del tema. **Economista, 33 RIPE**

Futbol y Negocios/Corporativo por Rogelio Varela.- Ante las nuevas inversiones que realiza la industria cervecera el presidente de la Unión Nacional de Productores de Cebada - CNC, Juan Hernández consideró que esa industria demandará en breve alrededor de 2 millones de toneladas de esa materia prima. En la actualidad en México hay una oferta de 800 mil toneladas, de manera que existen incentivos claros para su producción lo que traería beneficios a unos 150 mil productores en 13 estados del país. -**El Heraldo de México, 34**

Costos de transporte más alto deña a granos.- El alza de las tarifas para los envíos de hierro y carbón está dando "migrañas" a las comercializadoras de granos. El costo de trasladar productos a granel seco desde fertilizantes hasta sal y piedras ha aumentado desde julio, elevando la principal referencia de flete de la Bolsa Báltica, que tiene su sede en Londres, al nivel más alto en casi cuatro años. El aumento ha sido impulsado por la insaciable demanda de carbón y mineral de hierro de China y ha elevado a más del triple las tarifas de los gigantescos barcos de tamaño El Cabo, o "capesize", que dominan ambos negocios. El auge de despachos ha subido las tarifas de envíos en todo el sector, una mala noticia para las comercializadoras agrícolas que ya lidian con los mayores excedentes de oferta en años: tienen que pagar más para transportar las cosechas cuando es el tiempo menos apropiado.- **El Financiero, 17**

Aguacate continúa hasta en 70 pesos por kilo en mercados del país Profeco.- En la primera semana de diciembre el aguacate se mantuvo en 70 pesos en el norte del país, descendió 10 pesos en la Central de Abastos capitalina y subió 8.0 pesos en tiendas de auto servicio. La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que la bolsa con dos kilos de azúcar, aguacate, limón y jitomate aumentaron su precio en tiendas de autoservicio, a 58.54, 49.16, 24.36 y 23.49; mientras que la cebolla bajó a 30.96 pesos. Por su parte, en la Central de Abastos (Ceda) de la Ciudad de México, el fruto verde, el limón y la cebolla retrocedieron a 35 y 15 pesos, respectivamente; en tanto que el endulzante se mantuvo en 36 pesos y el jitomate subió a 20 pesos por kilo.- **El Día, 5**

Maíz y trigo tocan mínimos en Chicago.- Los Futuros de maíz y trigo bajaron el lunes a mínimos históricos de contrato, lastrados por abundantes Inventarios globales de ambos granos y ventas técnicas, mientras que la soya cayó por pronósticos de lluvias beneficiosas para la cosecha en Argentina. El maíz para marzo cerró con una caída de 3.75 centavos, o 0.85%, a 3.49 dólares por bushel, tras marcar un mínimo de contrato a 3.4825 dólares. El trigo para marzo en Chicago sumó su sexta caída consecutiva al bajar 5.5 centavos, 1.19%, a 4.1350 dólares por bushel después de caer a 4.1075 dólares, mínimo desde el 4 de enero para el contrato más activo. **El Economista, 11 TE**

INFORMACIÓN GENERAL

Envía Peña iniciativa sobre justicia cotidiana.- El presidente Enrique Peña Nieto envió este lunes a la Cámara de Diputados un paquete de iniciativas en materia de justicia cotidiana, en las que propone expedir leyes generales sobre mejora regulatoria, justicia cívica e itinerante, y mecanismos alternativos de solución de conflictos. Estas iniciativas derivan de las recientes reformas constitucionales publicadas el pasado 5 de febrero en materia de justicia cotidiana y tuvieron su origen en los trabajos de los Diálogos por la Justicia Cotidiana, en los que participaron académicos, abogados, especialistas, representantes de la sociedad civil, así como representantes de los tres poderes de la Unión y de organismos autónomos, informó la Presidencia a través de un comunicado. **Milenio, 6 pol.**

Peña: quien no asuma costos, no debe emprender reformas.- El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que "quien no esté dispuesto a asumir los riesgos y afrontar las consecuencias, no debe emprender un programa de reformas", porque ahí radica la diferencia "entre solo llegar para administrar o llegar a gobernar para reformar". Al ofrecer una conferencia magistral en la sede de la OCDE en París, hizo un recuento de las reformas estructurales y de los resultados de su implementación. Peña señaló que existen 10 lecciones que dejó la negociación del Pacto por México con las diversas fuerzas políticas del país. La décima lección de esa lista, aseguró, es que "para ganar hay que arriesgar. Un verdadero proceso reformador, que busca resolver problemas estructurales, implica necesariamente costos para quien lo promueve. Hay que empezar con una buena reserva de capital político". **Milenio, 27**

Hacia 2018, arranque cerrado a tres fuerzas.- Al mes de diciembre, las preferencias electorales para las alianzas entre partidos rumbo al 2018 prevén un escenario de arranque cerrado a tres fuerzas, por un lado y a la cabeza PAN-PRD-MC, seguidos de Morena-PT y en tercer lugar PRI-PVEM, según la encuesta "Preferencias y escenarios para el 2018", especial para El Economista de Consulta Mitofsky. Sin embargo, cuando se menciona a quienes se perfilan a encabezar la contienda por cada coalición, Andrés Manuel López Obrador (Morena-PT) alcanza 23% de las preferencias; Ricardo Anaya (PAN-PRD-MC) 20%, y José Antonio Meade (PRI-PVEM) 19.4 %. De lograr el número de firmas necesario y aparecer en las boletas como candidatos independientes, la ex panista Margarita Zavala aventaja a su contrincante y el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez el

Bronco, con 5.4% sobre 3.8%.- **El Economista, 40 y 41**

Bronco reúne 100% de firmas para 2018.- Con el recordatorio de que sin informe de ingresos y gastos durante el periodo de captación de firmas el Instituto Nacional Electoral (INE) no otorgará el registro a quienes aspiran a una candidatura independiente, el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, alcanzó la meta de 100% de las firmas necesarias para la postulación. El corte oficial del instituto sobre el número de firmas recabadas arrojaba solamente un faltante de menos de 13 mil firmas; sin embargo, ayer las superó en el transcurso de día. La meta es 866 mil 593 respaldos y oficialmente registró a las 6:00 de la mañana de ayer 853 mil 633, de acuerdo con el INE. **Universal, 18-A**
